
97 

 

大東町春殖地区 

Ｑ２７８［大東町における大規模集会施設について］ 

大東町には５００人から６００人入る大規模な集会施設がない。木次にはサンチェリバがあり加茂には

ラメールがあり、三刀屋にはアスパルがある。最近の傾向を見るとこの３施設に物事が全部集中して開催

をされている。人口が３分の１を占める大東には何もできないのか、施設がないからである。ということ

であり、施設の導入を考えておられるかどうかお聞きをしたい。 

Ａ 

まず５００～６００人規模の集会施設を大東にも是非について、ここからラメール加茂まで車で１０分

で行ける距離である。加茂や木次や三刀屋の施設とは思わずに、雲南市のということで、現にチェリバで

もラメールでもここら辺から来て使っておられる。ともすると雲南市加茂町の施設だが、あの周りの町民

の皆さんより側から来て使っておられる方が余計になっている。ということは、雲南市のチェリバにして

もアスパルにしても雲南市全体の施設として活用していただている訳で、ここはチェリバにもラメールに

もすぐ行ける所なので、親しみをもって活用いただきたいと思う。（市長） 

Ｑ２７９［大東町における市民利用専用グランドについて］ 

先般４００人規模のスポーツ大会を私ども計画したところだが、中学校・教育委員会の許可を受けて開

催を県内各地に通知を出したところ、途中、学校行事が入ったので、変更せよと申し入れがあった。なん

とか解決はできたけども中学校校庭は、市のふれあい運動場という名前がついていると言うことを考える

時に、中学校優先であれば、ふれあい運動場という言葉をやめて、中学校の校庭にして欲しい。ふれあい

運動場と付けるのであれば、土曜日曜日は、市民に開放すべきであると考えるがいかがなものか。 

 また木次加茂三刀屋には、学校に関係のないグランドがあるけれども、大東には、丸子山と言う小規模

のグランドしかない。こうした学校施設を使わない運動施設を作る考えがあるのかないのか伺いたい。 

Ａ 

中学校の校庭そして運動場の設置について２点について申し上げたい。冒頭申し上げるが、グランドゴ

ルフの背景については、当初協会の方から中学校のグランド使用が４月の段階から出されていたが、中学

校の体育祭ということで学校の変更によって、どうしても開催される時に行わなければならないと。会長

始めおいでいただきご理解を得て、学校と陸上競技事務局で話し合いをした経緯がある。この点について

は誠に申し訳ない。 

名称ふれあい運動場については、いずれにしても大東中学校の校庭である。これを私どもふれあい運動

場としてできるだけ多くの地域の皆さまにご利用いただくということで、子供達のため地域の皆様のた

め、地域もいっしょになって、楽しんでいただくこういうことで、ふれあい運動場と名称が付いたのでは

ないかと思う。 

基本的には、学校の施設なので積極的に一般開放するけれども、学校の授業等に影響がないところでお

貸しする。今後も是非ご利用いただくように思っているし、この趣旨というか思いがあるグランドである

ということから、引き続きふれあい運動場で良いではないかと思う。 

それから小規模の運動場ということ、実際大東町のグランド、４００ｍのトラックこの全天候は、こう

した陸上競技場、芝があってそこでの様々な活動ができる施設、大東中学校のグランドにしても市内では

一番大きなグランドである。また、大東体育館野球場、そしてサッカー場もあるし、丸子山の公園にもそ

うしたグランドがある。こうした状況考えて、さらなる運動施設は、教育委員会としては考えてはいない。

現在ある施設を充分活用願いたいと思う。（教育長） 

 

 

１８．［環境・景観］ 

 

掛合町多根地区 

Ｑ２８０［広域農道の不法投棄について」 

広域農道に不法投棄があると住民の方から話が来ている。飯石ふれあい農道のクラシックの方へ行く道

であるが、市の方で、市の職員の方でパトロールなどができないかという話を持ちかけられている。市の
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方でどのような考えをお持ちか。 

Ａ 

市の職員で常時パトロールというのは、人的なこともあり難しいが、具体的な場所を言っていただけれ

ば、看板を設置したり、監視カメラを設置して、不法投棄の防止対策を行う。また、既に投棄されていれ

ば市が回収するので、具体的な場所をセンターを通じて教えていただければ相談しながら対応したい。（市

民部） 

 

掛合町入間地区 

Ｑ２８１［文化財看板について］ 

 掛合町全体に、文化財の指定を受けた文化財の看板がある。 

 昭和６０年代に一括指定をした。その後、看板が書き換えもされないし、全く直すわけでもない状況で、

看板が白くなって（文字が薄くなった）各所に建っている。観光客が来るので、看板の文字を書き換えて

もよいものか。旧掛合町が建てたものなので、勝手に書き換えてはならないと思っている。町内各所に建

ててあるので、早急に対応をいただかないと観光客に幻滅な気持ちを与えかねない。 

Ａ 

 掛合町内の指定文化財の状況を十分に把握していない。早急に調査をし、市として対応すべき点は対応

をしていきたいと思うのでご理解いただきたい。（教育長） 

 

三刀屋町三刀屋地区 

Ｑ２８２［雲南市のＰＲ看板について］ 

市のいたるところにある雲南市の看板が非常にケバケバしい。周辺の景観に合っていない。奥出雲町な

どは景観に合った看板を立てている。他町の人から雲南市の看板はよくないと言われた。屋外広告物はも

う尐し色合いの配慮をしておくべきだろう。都市計画法の中で景観法もあると思います。それを実施して

いるのは、松江市・津和野町・出雲市・大田市など。外国を参考にしてもらうと、風景という財産を守っ

ているではないか。日本人はもっと勉強すべきだろう。 

Ａ 

雲南市のブランド化事業の中でロゴも含めてオレンジ色を基本としたマークを作っています。元々、市

内各所にあった旧町の看板を商工観光課で統一しました。新たに作ったものではありません。雲南市の特

徴的なものの一つとして市外に発信していくものですので、活用についてご理解をいただきたいと思いま

す。景観に合わないとご意見ですが、今後参考にさせていただきたいと思います。（政策企画部） 

 

加茂町立原、近松・南大西、三郷の会、宇治、宇治団地、宇治亀山団地地区 

Ｑ２８３［遊園地の遊具の修繕について］ 

海洋センター向かいに遊園地の遊具が使用禁止になっています。非常に利用者が多い中、整備を充実さ

せて子供たちが安心安全して遊べるようにしていただきたい。水原公園も年２回程度、草刈りをやってい

ただいているが、さらなる整備をお願いします。 

Ａ 

遊具の使用禁止については管理がキラキラ雲南ですので、確認して後日回答します。（市長） 

 

水原公園の管理については、昨年は草刈りや木の伐採等を行いました。今年は限られた予算の中で出来

る限りの整備を行っています。（加茂総合センター） 

［再質問］ 

予算があるのであれば、草刈り等を四月頃にやってもらうと学習で利用しやすいので、時期を調整して

いただきたい。 

Ａ 

草刈りの時期について、小学校から要請があれば調整し対応したいと思います。（加茂総合センター） 
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効果的な整備を小学校と連携をとりながら行います。（市長） 

 

木次町斐伊地区 

Ｑ２８４［サギの被害について］ 

昨年雇用促進住宅裏の城名樋山にサギが巣作りをし、市により樹木の伐採をしてもらい一時姿を見せな

かったが、今年また増えてきて小学校の裏山に巣作りをしている。斐伊地域全体の問題にして対応しよう

ということで話をしているが、なかなか全体の問題になりえていない。現実として被害が出ており、川で

は魚への被害、田んぼへの被害、糞害、悪臭等がある。一方自然保護的な意見も出ており、地域としての

意見集約が難しい状況であり、市として指導してもらったり方向性を示してほしい。 

 以前からサギが住み着いており、昨年促進住宅の自治会、連合自治会から要望があり冬に伐採させてい

ただきました。ところが４月になると今度は斐伊小学校体育館の裏に住み着き、県東部農林振興センター

や中山間研究センターに相談したり指導を受けたりして、花火による追い出しを定期的にしましたが効果

が薄く、その後は鳥獣保護等の観点もあり断念したところです。この夏にも近隣の事業所や住民から糞害、

悪臭の苦情があり、近くに小学校もあり何とかならないものかという声があっております。斐伊川漁協か

らも駆除の要望がありまして河川については対応したところです。その一方、保護される立場からの声も

いただいている状況です。サギの子育ては９月下旪までで終わり南の方へ飛び立って行きまた来年の春に

飛来すると予想されますので、県を通じてつくば市の中央農業総合研究センター等と情報交換しながら巣

を作らないよう対策を練っているところです。いずれにしても地元で駆除に対して賛否両論ある中で市と

して一方的な対応は難しい状況です。仮に今の場所を伐採して今度はどこへ飛んでいくかもわかりませ

ん。この件については地域全体との意見の場を持ち対策を深めていく以外にないのではないかと思ってお

りますのでまた検討させていただきたいと思います。（木次総合センター） 

 

木次町三新塔地区 

Ｑ２８５［案内川の景観の維持について］ 

案内川について、草やごみにより景観が悪い。毎年言っているが汚いときに除去してほしい。 

Ａ 

案内川については、去年、一昨年と県に要望していますが、予算がないということでやってもらってい

ません。市の河川浄化事業でできる限りやりたいと思います。（木次総合センター） 

Ｑ２８６［木次大橋のライトアップについて］ 

木次大橋について、最近電飾がついていないがお金がないからつかないのか。理由があるのか。１０～

１２時まではつけてほしい。 

Ａ 

木次大橋のライトアップについて、イベント時は付けていますが、節電のため消しています。ずっと付

けるとなるとかなり電気代がかかります。また検討させていただきたいと思います。（木次総合センター

事業管理課） 

 

強みを生かすことはやっていかなければなりません。電気代の経費の資料がなくて申し訳ないですが、

できるだけのことはやりたいと思いますので時間をいただきたいと思います。（市長） 

 

大東町阿用地区 

Ｑ２８７［阿用川の汚濁について］ 

最近、阿用川流水が汚れている（特に５月から８月の水量が尐ない時期）。じんごだ水路の下流に家が

ありしばしば観察している。今年は特に汚かったし、臭いもした。三箇所くらい年２回水質検査を要望す

る。 

Ａ 

箱淵浄水場と越戸浄水場の取水口付近で河川原水の水質検査を年一回３８頄目について実施、さらに越

戸については鉄･マンガンの検査を年１１回行っている。水質に問題はない。阿用川については、検査の
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数値では非常にきれいな水ということになっている。３箇所くらいでの水質検査という要望であるが、水

道局としては取水口付近の検査を行う。それ以上の箇所を設けて検査ということは考えていない。汚れて

いる場合にはご連絡を頂きたい。状況を調査する。（水道局） 

 


